



DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU MOIS DE MARS 2025

Un membre du parti CNDD-FDD tué par des Imbonerakure en commune Mishiha, province Cankuzo

En date du 14 mars 2025, sur la colline Kaniha, dans la commune Mishiha, province Cankuzo, Juvénal Nikeze, un homme marié et père de deux enfants, âgé d'environ 38 ans, a été tué à coups de bâtons par des jeunes Imbonerakure de cette colline. Il a été accusé d'avoir franchi une barrière gardée par ces Imbonerakure en rentrant ivre durant la nuit. Bien qu'il soit au chômage, il avait terminé ses études secondaires.

Il était membre du parti MSD avant 2015, mais était actuellement affilié au parti au pouvoir. Transporté dans un état critique par un véhicule de la commune Mishiha vers le CDS Gishungo, il y a succombé. Selon des sources locales, Evariste Bukuru, l'un des instigateurs de cet assassinat, a été arrêté par Alfred Murengeantwari, l'OPJ communal, et emprisonné dans les cachots de Mishiha. Les autres Imbonerakure impliqués ont fui vers la Tanzanie, et une enquête est en cours. La victime a été enterrée par sa famille avec la collaboration de l'administration communale.

Une femme tuée par une policière en commune et province Muyinga

En date du 21 mars 2025, sur la colline Kinyota, dans la zone, la commune et la province de Muyinga, Kawera Eugénie, âgée de 40 ans, résidente de cette colline, a été abattue par plusieurs balles tirées d'un fusil par une policière nommée Adidja, appartenant au commissariat de Muyinga. D'après des témoins locaux, les deux femmes étaient voisines et prenaient régulièrement de la bière ensemble.

Les échanges qu'elles avaient concernant leurs vêtements n'ont pas été du goût de la policière, qui s'est alors précipitée chez elle pour récupérer son arme avant de se rendre chez Eugénie pour lui tirer plusieurs balles. Par la suite, Adidja s'est présentée à la police où elle est détenue depuis le 21 mars 2025. La population de la commune de Muyinga exige la tenue immédiate d'un procès en flagrance pour dissuader ce genre de comportement.

Une personne tuée par des policiers et des Imbonerakure en commune Butihinda, province Muyinga

En date du 16 mars 2025, sur la colline Wingoma, dans la zone de Butarugera, commune de Butihinda, province de Muyinga, Pierre Claver Manirakiza, âgé de 33 ans, électricien originaire de la colline Kabuye-Shororo, commune de Vumbi, province de Kirundo, a été tué par des policiers en collaboration avec les Imbonerakure. D'après des témoins oculaires, Claver s'était rendu à Butihinda dans la province de Muyinga où il avait accepté un travail temporaire.

Les Imbonerakure l'ont trouvé alors qu'il se désaltérait et ont commencé à l'accuser de vol. Ils se sont mis à le frapper, affirmant qu'il avait dérobé du matériel de la REGIDESO durant son emploi précédent. La communauté a tenté d'intervenir, mais les Imbonerakure ont remis la victime aux policiers de la zone Butarugera, commune de Butihinda. Le 16 mars 2025, ces policiers ont de nouveau agressé la victime, l'accusant de tenter de fuir.

Après quelques heures, il a succombé à ces actes de torture dans le même cachot. Ces policiers ont contacté l'administrateur de la commune de Butihinda, Gilbert Ndikumasabo, qui a fait envoyer un véhicule pour transporter le corps au CDS Butihinda, mais le personnel de ce CDS a refusé de recevoir le corps faute de place dans la morgue. Le véhicule a donc ramené le corps à la morgue de l'hôpital de la province de Muyinga.